

Thierry BRIGAUD, Président de Médecins du Monde, introduction du forum SOS hépatites le 26/03



Bonjour à toutes et à tous,

C'est pour Médecins du Monde une fierté et un honneur d'accueillir le 17ème FORUM NATIONAL SOS HEPATITES.

J'aimerais pour commencer vous parler de Tanzanie et de notre programme d'échange de seringues. L'héroïne est bien présente en Afrique. Désormais ce sont des habitants des rues qui s'injectent. Nombreuses sont les personnes co-infectées

par le VIH et le VHC. Il nous faut donc réaliser un travail de prévention, un travail de dépistage, un travail d'orientation vers des services qui pourront mettre en route des traitements antiviraux.

En Birmanie, ce sont aussi les usagers de drogue qui sont massivement infectés par le virus de l'hépatite C. Deux travailleurs pairs sont en prison parce qu'ils sont usagers de drogue. Mais en Birmanie, nous continuerons à soigner et à témoigner.

La question de l'hépatite C est donc centrale pour Médecins du Monde. C'est pour cela que nous avons fait un plaidoyer en faveur des salles de consommation à moindre risque qui, je l'espère, ouvriront prochainement. Notre campagne sur le prix des antiviraux était aussi une obligation. Le prix, que je dois bien qualifier d'exorbitant, du Sofosbuvir met notre système de protection social en danger en France. Ce prix pourrait demain nous conduire à rationner des soins ou, pire encore, à trier des malades. Vous le savez, constatant que le prix de cette molécule était établi plus sur des considérations financières que sur le cout réel de la recherche médicale, nous avons décidé en dernier recours d'attaquer en justice. Et la justice passera.

Cette campagne est aussi l'occasion d'interpeler nos sociétés sur le mécanisme de fixation du prix des médicaments et de leur remboursement par nos systèmes de protection sociale.

Médecins du Monde résonne aussi avec votre forum. Dans le prochain numéro de la revue *Humanitaire* consacré à la lutte contre les infections, il y aura tout un article consacré à l'hépatite B. La lutte contre l'hépatite B n'est pas assez prise en compte dans les politiques de santé publique internationales :

Quelles stratégies de vaccination ?

Comment protéger les acteurs de soins dans les pays dits du Sud?

Donc beaucoup de sujets pour vos deux jours de forum.

Je voudrais vous souhaiter un grand succès dans vos travaux qui seront j'en suis certain fructueux et de parvenir à l'élaboration de recommandations déterminantes.

Et je tiens aussi à vous redire que notre maison vous est ouverte.